



El señor marqués de Colomina, director del Hospital, y el administrador Sr. Coya, visitaron ayer á las autoridades, invitándolas al Comulgador de impedidos, que se celebrará el martes de la semana próxima.

La Real Academia de Medicina ha informado favorablemente el proyecto de traslación de los baños de mar de la playa del Cabañal á la de la Malvarrosa, siempre que el Ayuntamiento arregle el cauce de la acequia de la Cadena, canalizándola hasta unos cuantos metros dentro del mar.

Los médicos habilitados de baños de esta región han dirigido una razonada instancia al Consejo de Sanidad pidiendo que no prospere el dictamen ó ponencia de la comisión de aguas minerales, por el que se propone la provisión de las 18 vacantes que existen en el cuerpo de médicos directores de baños, mediante una nueva oposición entre los médicos habilitados.

Sospechan los reclamantes que, cubiertas las 18 plazas, los demás quedarán sin derecho á ocupar las nuevas vacantes que ocurran, y piden que la oposición sirva para formar un escalafón, aplicable para cubrir las actuales y sucesivas vacantes, puesto que no se trata de probar una suficiencia que ya demostraron en anteriores oposiciones.

Fábrica de mesas de billar de Fernando Gomez, único, en su clase en Valencia, la cual puede competir con ventaja con todas las del extranjero por su precisión en el juego y elegante construcción. Ventas al contado y á plazos. Ruzafa, 19, Valencia.

Gran barato en géneros blancos de hilo y algodón, toallas y mantelerías. Caballeros, 49, entresuelo.

Vichy Saint-Louis.—No tiene rival para curar las enfermedades del estómago, hígado, intestinos, riñones, diabetes, etc.

La ciencia recomienda como depurativas, purgantes y laxantes, las aguas, sales y comprimidos de «La Perla». En farmacias y droguerías.

Crónica RELIGIOSA

Mañana, á las tres de la tarde, darán principio en la Catedral, Colegio del Patriarca y parroquias los oficios llamados de Tenebrarum, colocándose al lado de la Epístola el Tenebrarium, cuyos cirios verdes se van apagando al final de cada salmo, uno á uno, en memoria de la dispersión de los apóstoles y discípulos de Jesús, cuando fué aprehendido éste por los judíos. El cirial blanco, que figura ser Jesucristo, se oculta en el Trassagrario mientras se canta el Miserere, y es sacado luego encendido (no ha sido apagado), representando la Resurrección del Señor. El ruido, llamado Maria sola, que se hace en el coro al terminar el oficio, recuerda el cataclismo de los elementos por la muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

Sabido es que en la Catedral se cantarán las Lamentaciones y el Miserere del maestro Pastor, y en el Colegio del Patriarca las de Medina y el de Ubeda.

En el convento de religiosas Servitas del Plé de la Cruz se estrenará un precioso Monumento, que será colocado en el altar de la Virgen de las Mercedes.

Los ejercicios del Via Crucis que se celebrarán el próximo Viernes Santo, á las seis de la mañana, en la Casa de Beneficencia de esta ciudad, serán muy solemnes. El que quiera pertenecer á la Asociación del Santísimo Ecce-Homo podrá inscribirse dicho día, dando su nombre y domicilio al señor colector.

Esta semana es de riguroso ayuno para los religiosos y eclesiásticos. Estos, á pesar de venir obligados á adquirir las Bulas de la Cruzada, Indulto de carnes y Lactioidos, no pueden comer carne (á no ser sexagenarios ó estar enfermos), ni huevos, ni manjar alguno condimentado con leche. Los religiosos y religiosas practican además penitencias y mortificaciones.

Hoy y mañana se verificará en los pueblos la ceremonia llamada de la Barpasa. Los curas y coadjutores, revestidos con roquete y estola morada, visitan las casas de sus feligreses, aspersándolas con agua bendita y distribuyendo además sal bendecida, que tiran á los pozos los vecinos. Estos hacen la tradicional entrega de huevos, de los que se recogen muchas docenas, que sirven como de aginaldo á los dependientes de las parroquias en la próxima Pascua. Una turba de chiquillos, con mazas, va aporreando las puertas de las casas que están cerradas para que las abran.

El próximo domingo, día de Pascua de Resurrección, á las diez de la mañana cantará su primera misa en la iglesia del convento de San Gregorio el nuevo sacerdote y doctor D. Francisco Petit Fella, hijo de Valencia, celebrándose con tan fausto motivo una solemne función religiosa. El coro musical de aquella Comunidad cantará una de las mejores misas, con motetes y el Te-Deum. Predicará el sermón el afamado orador doctor D. Justo Martínez. Los padrinos serán D. León Revol y doña Adelina Martínez de Revol, tía del celebrante, y llevarán las capas de honor el doctor D. Valentín Pérez, profesor de la Universidad Pontificia, y otro señor catedrático.

Precedente de Castellón llegó ayer el P. Manuel Sánchez, preposito general de las Escuelas-Pías, quien, algo delicado de salud, ha tenido que suspender por algunos días la Santa Visita que está practicando en la provincia catalana, y aprovechará estos días de forzoso descanso para pasar las fiestas de la Semana Santa con sus antiguos Hermanos los padres escolapios de Valencia. Su presencia contribuirá á realizar las solemnidades religiosas que se celebran en aquel hermoso templo, y cuya brillantez será mayor en el presente año con la restauración que se ha hecho del Monumento y la Comunidad Pascual del Jueves Santo, que por concesión especial del señor arzobispo recibirán los alumnos pensionistas y encomendados. Damos la bienvenida al ilustre P. Sánchez.

Crónica MORTUORIA

En la villa de Manuel falleció el día 12, á los 54 años de edad, la señora doña Brígida Miñana y Pérez, viuda de D. Arcadio Andreu, y persona que gozaba de muy extendidas simpatías, por sus virtudes, trato afable y corazón bondadoso.

Su muerte es golpe rudísimo, no solo para su familia que en ella idolatraba, sino para cuantos se honraban con la amistad de tan respetable señora, y más aún para los pobres, á quien socorría con espléndida mano.

Descansen en paz. Reciban sus hijos y demás familia nuestro sentido pésame.

Noticias MILITARES

Transcurrido el 2 de mayo, serán licenciados los soldados á quienes correspondía la licencia ilimitada.

Ha solicitado el ingreso en el Orden de Beneficencia el primer teniente de Carabineros D. Miguel García.

Mañana miércoles, á las diez, y en el cuarto de banderas del regimiento de infantería de Guadalajara, se verá y fallará en Consejo de guerra ordinario, presidido por el coronel del precitado regimiento D. Jacobo Marina, el proceso instruido contra el soldado Vicente Navarro Lledó, acusado de los delitos de desertión, hurto y estafa.

Desde Valencia ha sido trasladada á la comandancia de Valladolid el teniente de la Guardia civil D. Abelardo Gutiérrez.

Hoy entregarán los jueces de instrucción de la piza en la sección de Justicia del Estado Mayor una relación de los presos existentes en las cárce-

las militares, y nota de si éstos desean ó no presentarse al acto de la revista general de cárceles que se verificará el sábado próximo.

ESCOLARES

Según comunicación recibida en el Ayuntamiento, el Conservatorio de Música ha dado certificado de aptitud en los exámenes verificados al efecto á doña Rosa Rodrigo Gomez, doña María Jordán Garrancho, D. Vicente Solanich Laurence y doña Vicenta Herrero Parrillas, para ocupar plazas de profesores de las escuelas municipales de solfeo.

SUCESOS

Ayer, á las doce, fué hallado en el estanque del parque de San Francisco un feto de unos seis meses. El hallazgo debióse á un trabajador de las obras de la Casa Ayuntamiento, quien al ir á lavarse las manos, vió el feto.

Dado aviso por el obrero al retén del Ayuntamiento, el cabo Navarrete comunicó el suceso al juzgado de guardia, que lo era el del Mercado, é inmediatamente, el juez Sr. Jardiel, acompañado del escribano Sr. García y médico forense Sr. Lanuza, se personó en el citado sitio, teniendo que retirarse sin proceder á levantar el cadáver después de tres horas y media de espera, pues á pesar de haber avisado repetidas veces al servicio municipal, éste no tuvo á bien presentarse.

Con motivo de esto, el espectáculo dado al público que se agolpaba en sitio tan céntrico, fué muy desagradable.

Nosotros nos permitimos llamar la atención respetuosamente al señor alcalde, por si tiene á bien dar las órdenes oportunas para evitar que se repitan estos casos, que tan poco dicen en favor de los empleados del municipio, en lo que toca al cumplimiento de su obligación.

Antonio García Chocóla que se ocupaba ayer en limpiar unos cristales subiendo á una escalera en la calle del Gobernador Viejo, tuvo la desgracia de caer al suelo, produciéndose la fractura del maxilar izquierdo y varias heridas en la cabeza, de las que fué curado en el Hospital, siendo calificado su estado de grave.

Ayer fué asistido en el Hospital un individuo llamado Bartolomé Gascó March, que sufría la fractura del pie izquierdo, contusión producida al apearse del tranvía de Catorrajo.

Un nuevo petardo, cuya explosión no tuvo más consecuencias desagradables que el susto consiguiente, estalló ayer, á las siete menos cuarto, en la iglesia de San Agustín, y capilla llamada de la Inmaculada Concepción.

Afortunadamente, el número de fieles que á la citada hora se hallaban en el templo, y que serían unos cuarenta, entre ellos un redactor de este periódico, se repusieron pronto del susto, y no hubo que lamentar, como decimos, desgracia alguna.

El petardo estalló, como dejamos dicho, en un rincón, á la entrada de la capilla de la Purísima, y estaba formado por un paquete de pólvora sujeto por una fuerte ligadura de cáñamo, encerrado en un bote de hojalata, que quedó destruido.

En el acto de ocurrir la explosión se hallaban á la puerta de la iglesia prestando servicio el sargento y el cabo del cuerpo de Seguridad, Ricardo Luca y Jacinto Hernandez, que inmediatamente penetraron en el templo, cerrando la puerta para impedir que saliera nadie.

Pasado el primer momento de estupor, procedióse á reconocer á los que se hallaban en la iglesia y registrarla toda, no encontrando nada sospechoso que llamara la atención.

Todas las personas que se hallaban en el templo fueron reconocidas por el señor cura párroco como feligreses asiduos, permitiéndose, por tanto, la salida libremente á todos.

Ignórase quién sea el gracioso que colocó el petardo ni lo que con ello se proponía, si bien se sabe que precisamente en el sitio en que estalló estuvo arrodillada una mujer breves momentos, y que salió de la iglesia unos minutos antes de la explosión.

Son ya cuatro con esto los petardos colocados en diferentes iglesias en poco tiempo, y lamentamos que se sucedan estos casos, á pesar de la vigilancia que al parecer se ejerce.

Ayer, á las diez, pretendieron entrar ladrones en la tienda que en la calle de la Paz tienen establecida los Sres. Schilling, siendo descubiertos por los guardias que detuvieron á Faustino Alvarez, conduciéndolo al juzgado, donde quedó detenido después de prestar declaración.

Notas REGIONALES

BURRIANA.—Con motivo de la interpelección del Sr. Navarro Reverter, se cursaron numerosos telegramas encareciéndole que persista en su campaña en favor de la crisis naranjera y puerto de Burriana. El alcalde convocó á una reunión á los concejales y á todas las fuerzas vivas de la ciudad, acordando redactar un telegrama en el mismo sentido que los que se enviaron durante el día, y celebrar el domingo en el patio del convento de la Merced, una reunión para dar cuenta al pueblo de la conducta que ha seguido dicho ex-ministro en el Senado, después de la asamblea.



Ayuntamiento de Valencia

Sesión de ayer

Después de leída y aprobada el acta de la anterior se hizo lo propio con el primer dictamen de la orden del día, adjudicando á la Sociedad Hidro-Eléctrica Española el remate de la subasta del servicio de alumbrado público eléctrico de esta ciudad y su término municipal.

También se aprobaron, después de larga discusión la liquidación del empréstito presentado por contaduría y la clasificación de las nuevas calles del barrio de Pescadores.

Se convino en asfaltar por administración las aceras que resulten del arreglo que se está llevando á efecto en el parque de Emilio Castelar.

Se admitió la proposición de D. Juan Bofarull comprometiéndose á llevar á efecto la urbanización de la calle Mayor del Grao, en las mismas condiciones marcadas en los pliegos de condiciones que fueron objeto de dos subastas declaradas desiertas.

A continuación el Ayuntamiento despachó rápidamente varios asuntos sin interés pertenecientes á las comisiones de Ensenche, Policía urbana, Banda y Hacienda.

entradas de carruajes correspondientes al año 1907.

Volvió á comisión el dictamen de Caminos, proponiéndose desestime una instancia de D. Federico Blasco ofreciendo un sistema de vía metálica, y reproduce el dictamen que presentó en la sesión anterior proponiendo la adquisición de 22 kilómetros de vías metálicas, sistema Gravenhorts, invirtiendo 370.000 pesetas del empréstito.

Aprobóse después el dictamen de la comisión especial proponiendo se solicite del gobierno la inclusión en el plan de ferrocarriles estratégicos de uno directo de Valencia á Madrid, y volvió á comisión el dictamen proponiendo se aprueben, con las condiciones que se insertan en el dictamen, las tres formas de convenio propuestas por la Sociedad de Aguas Potables para sustituir por agua de alta presión la de baja que disfrutaban los concesionarios del servicio á perpetuidad.

Despacho extraordinario

En atención á la festividad del día se acordó celebrar las dos sesiones próximas los sábados siguientes, á la misma hora que las presentes.

Se leyó una comunicación del gobernador civil resolviendo á favor de los recurrentes el de alzada interpuesto por los Sres. Pastor, Albert y otros, sobre la apertura y alineación de una calle transversal entre las de la Paz y Barcos. Quedó enterado el Ayuntamiento, acordando pasara la resolución mencionada á estudio del cuerpo de letrados á los efectos de presentar contra ella el oportuno recurso contencioso-administrativo y subsanar los defectos, si los hubiere, indicados en aquella comunicación.

También quedó enterada la Corporación, pasándola á estudio de la comisión de Fomento, de varias resoluciones en determinados recursos, dictadas por el gobernador civil.

Se acordó asociarse á la petición de indulto que con motivo de las fiestas de la Independencia dirigen á los Poderes públicos los reclusos de la Carcel Modelo.

A propuesta de la comisión de Hacienda se acordó contribuir á la construcción del Palacio de la Caridad con 15.000 pesetas, pagadas en cinco presupuestos sucesivos, á razón de 3.000 pesetas en cada uno.

Se acordó autorizar á la comisión especial encargada de invertir la subvención de 6.000 pesetas concedida á Lo Rai-Pomat para la celebración de actos con motivo de las fiestas del centenario del natalicio del rey D. Jaime, para que la destine á otros empleos que los indicados taxativamente y previamente en la concesión, pero dentro del carácter especial de las fiestas mencionadas.

Considerando el Ayuntamiento la falta de postor en la subasta de las obras de higienización del Cabañal se debió á no especificarse en el pliego de condiciones para la misma la forma del pago de aquellas, se acordó que la comisión de Hacienda lo modifique en este sentido.

El Ayuntamiento acordó agradecer la invitación para asistir al acto que la Sociedad «Los Gloriosos» prepara el sábado de Resurrección en la plaza de la Constitución.

Quedó sobre la mesa por ocho días el expediente instruido por la comisión de Banda contra su director y profesores Sres. Martínez, Montelinos, Gonzalez y otros por haberse éstos llevado en su viaje á Teruel los instrumentos propiedad de aquella. En este expediente se les impone como correctivo un mes de haber.

Se concedió un voto de gracias al Sr. Navarro Reverter por su discurso en el Senado defendiendo la producción naranjera.

Después de varios ruegos y preguntas se levantó la sesión.

El nuevo vapor «Cádiz»

En la mañana de ayer llegó á nuestro puerto el magnífico vapor «Cádiz». Este nuevo trasatlántico español, es el segundo de los tres que la casa Pinillos, Izquierdo y Compañía ha adquirido expresamente para la línea del Brasil y Río de la Plata, cuyo nuevo servicio se inauguró el 13 del pasado mes con el «Valbanera», del mismo tipo y construido en los astilleros de C. Connell y Compañía, de Glasgow.

El «Cádiz» fué botado al agua el día 3 de febrero de este año, y una vez terminada el montaje de sus máquinas y verificadas las pruebas de marcha con un resultado satisfactorio salió para Cádiz, puerto de su matrícula, donde se hizo con gran solemnidad el abanderamiento. Ha costado 75.000 libras esterlinas, y en su construcción no se ha olvidado detalle alguno, siendo un barco galardo y de condiciones de seguridad y esbeltez irreprochables.

Su casco es de acero con doble fondo celular, midiendo 416 pies ingleses de eslora, 53 de manga y 31 de puntal con una capacidad para carga en sus bodegas de 378.500 pies cúbicos ingleses y un total de tonelaje á la línea del Lloyd, de 7.800. Desplaza 5.436 toneladas.

Sus máquinas han sido construidas en los talleres de D. Rowan et C. de Glasgow, con todos los modernos adelantos, de sistema vertical, triple expansión, de 4.500 caballos de fuerza. Posee tres grandes calderas, con 15 hornos y sus carboneras tienen una capacidad de 2.760 toneladas.

Para el pasaje de tercera clase tiene cuatro espaciosos entrepuentes alumbrados eléctricamente, donde se hallan instaladas 1.000 camas que pueden ampliarse hasta 2.000, con departamento especial para señoras. Posee amplia cocina para el servicio general del buque, y además una de vapor para los pasajeros de tercera, pausería y refrigerador. A los pasajeros de esta clase se les sirve la comida en mesas portátiles, y para su solaz pueden disponer de grandes espacios á babar y estribor del buque, cubiertos por sólida cubierta que les resguarda del sol y lluvia. Para la tercera clase preferente tiene cuatro amplios camarotes con salón comedor de dos mesas.

La cámara de primera y de segunda, situada á popa, es muy superior á la de primera de muchos vapores de gran porte, con la ventaja de disponer los pasajeros de salón fumador y toldilla exclusivamente para ellos.

La cámara de primera, situada en el centro del buque, tiene un magnífico salón comedor con profusión de ventanillas y ventiladores eléctricos. Comunica interiormente con el espacioso salón de música y biblioteca, situado en la segunda cubierta. Este departamento dá acceso á la cubierta de sombra para recreo de los pasajeros. Los camarotes de primera son cómodos, amplios y perfectamente ventilados. Tienen también camarotes de lujo y de preferencia, fumador, bar y peluquería. En la toldilla situada en el puente bajo, se hallan instalados los camarotes del capitán y oficiales y médicos. Hay cuatro enfermerías con la debida separación para ambos sexos y enfermedades contagiosas, y una grande y moderna estufa de desinfección.

Los consignatarios Sres. Requena é hijos invitaron á las autoridades, corporaciones y representantes de la prensa local para que visitaran este hermoso buque. Entre los que asistieron recordamos al capitán general Sr. Jiménez Castellanos, gobernador civil Sr. Pérez Moso, alcalde señor Maestre, presidentes de la Diputación provincial Sr. Valdecabres, presidente de la Audiencia territorial Sr. Tapia, idem de la provincial Sr. Campomayor, diputados á Cortes señores marqués de Cócere, Calabuy y Montesinos, Checa, diputados provinciales Sres. Navarro y Polo de Bernabé, concejales Sres. Suay, Paredes y Alexandré, coronel de la Guardia civil Sr. Arrate, teniente coronel de Carabineros Sr. Larín, secretarios de la Diputación y del Ayuntamiento, y Sres. Aguirre

Advertisement for Doña Josefa Isabel Palavicino é Ibarrola DE TRENOR, EN CUMPLIMIENTO DEL SÉTIMO MES DE SU FALLECIMIENTO. Includes a religious notice and a list of family members.

Advertisement for NUEVA FABRICA DE ELECTRICIDAD de la Electro Hidráulica del Turia. Suministro de luz y fuerza en condiciones ventajosas. Oficinas: Trinquete de Caballeros, 20, frente al buzón del Correo.

Advertisement for Proprietarios y contratistas de obras. No comprar sin antes visitar esta casa y verán WATER CLOSETS completos á 40 ptas. Coci-nas económicas, con horno y dos hornillos, á 32 ptas. Tuberías GRES esmaltadas de 8 y 15 centímetros, para fregaderos y retretes, á 1'65 y 3'15 ptas. Bañeras de hierro esmaltadas, las de 250 pesetas á 150. Parrarayos completos á 150 pesetas. JUAN FIGUEROLA. Almacenes y talleres: Calle de Cuenca.—Despacho: Peris y Valero, letra B, Valencia.

Advertisement for F. FELIU Abadía San Martín, núm. 1. Artículos de primera calidad y economía positiva en los precios. Grandes partidas en lencería, bordados, sedería, mantillas, mantelería, reftería, géneros para lutos, etc., etc. No comprar nada sin antes visitar esta casa.

Matiol, Gonzalez Gelpi, Español, Gimeno Lasala, Zumalacárregui, Queralt, Dómine, Montañés, Ferrer, Perez Montes, Llandes, Jiménez y otros que harían interminable esta lista. Los invitados fueron recibidos á bordo con exquisita amabilidad por D. Ramón de Castro, recorriendo todas las dependencias del buque. Dicho barco ha hecho la travesía de Barcelona á Valencia en diez horas, desarrollando un andar de 18 millas por hora. Conduce 210 emigrantes. Anoche á primera hora zarpó con rumbo á Málaga, y después de hacer algunas escalas, llegará á Río Janeiro el día 2 del próximo mes de mayo. Manda la tripulación el capitán D. José Lotino y las máquinas corren á cargo de D. Ramón Artazo. Aquí cargó ayer importantes remesas de vino, arroz, pimentón y azulejos. Los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch con honores de banquete.

El día en la Audiencia. Homicidio y atentado. En la sección segunda de lo criminal se reunió ayer el Jurado de la capital para ver y fallar una causa seguida contra Dionisio Albers Llibrer. Los hechos, según el Sr. Posada, fiscal que acusa en este proceso, son los siguientes: En la noche del 16 de junio de 1907 se encontraba prestando servicio en una caseta de consumos, situada en la Senda de Albers, el empleado Vicente Tramoyeres Oca, cuando pasó por allí conduciendo en un carrito á su familia el hoy procesado, que vivía en una casita cercana al lugar del suceso. Por si había ó no de registrar el carro, disputó Dionisio con el consumidor, marchando á su casa sin otro que el de volvería, pues tenía ganas de quitar de en medio á un consumidor. Efectivamente, el poco rato Dionisio volvió con una escopeta de dos cañones cargada con perdigones, y acercándose á la caseta en que Vicente estaba, le dijo que él era con quien había disputado antes, y le disparó uno tras otro, y á boca de jarro, los dos tiros, causándole lesiones que le produjeron la muerte á los pocos días. Ayer se verificó la prueba testifical, declarando ante el tribunal varios testigos, entre ellos, un oficial y tres guardias civiles, que fueron quienes practicaron la detención del agresor después de cuatro horas de asedio á la casa en que se había encerrado. También declararon dos peritos armeros que reconocieron la escopeta. Uno de los testigos de la defensa, en su afán de declarar contra el interfecto, dijo que conocía á Vicente hacía mucho tiempo, de quien añadió que abusaba en el ejercicio de sus atribuciones como empleado de consumos. Efectivamente, el infeliz Vicente Tramoyeres, había entrado á prestar servicio como vigilante del resguardo de consumos cuatro días antes de ser asesinado. Hoy continuará la vista informando el fiscal Sr. Posada y el defensor Sr. Barral. El Licenciado Visillo.

La crisis naranjera. Asamblea importante. En el teatro de Tabernas de Vallidigna se ha celebrado, convocada por el alcalde de la misma localidad, una importante reunión de propietarios y cultivadores de naranja de aquel término municipal y de los de Jaraco, Jeresa, Simat y Benifarró de Vallidigna, al objeto de tratar sobre la crisis de aquella producción y del ferrocarril de Valencia á Alicante por el litoral. Mucho antes de la hora señalada, el teatro estaba lleno por las representaciones de los pueblos antes indicadas. La mas numerosa era la de Jeresa. Abierta la sesión, el alcalde concedió la palabra al abogado de esta localidad D. Juan Verdín, quien afirmó que el acto que se realizaba no era político ni afectaba á personas determinadas, pues su objeto era tan solo relatar el viaje que el orador hizo recientemente á Francia, Inglaterra y Alemania, á fin de estudiar el modo y forma de la venta del dorado fruto en aquellos mercados. Con gran caudal de datos y con notable claridad, explicó el Sr. Verdín todas cuantas impresiones recogió en aquellos países, viniendo á demostrar que la venta en los mismos de nuestros productos sufre grandes quebrantos por falta de unión de la clase productora para poder combatir las mil contingencias y los innumerables recargos que sufre la fruta para su venta. En elocuentes párrafos demostró á los asambleístas que era necesario é indispensable la formación de Sindicato de producción y la unión de todos para salvar la crisis de una de las principales cosechas de esta región. Una salva de aplausos coronó el discurso del Sr. Verdín. El Sr. D. Joaquín Royo, juez municipal de Tabernas, que habló á continuación, elogió al señor Verdín por sus trabajos, y dió cuenta de los realizados para conseguir la construcción del ferrocarril de Valencia á Alicante por el litoral. Paten-

tizó la necesidad de que asista de los pueblos reunidos una nutrida representación á la Asamblea que en esta capital ha de celebrarse el día 23, y terminó recomendando la unión de todos sin distinción de matices políticos para realizar cuanto tienda á beneficiar aquella privilegiada región, de la que se consideraba ya como hijo, puesto que sus propiedades, la familia y su esposa lo eran de allí. Una unánime salva de aplausos se tributó al terminar al Sr. Royo. Hizo uso de la palabra el Sr. D. Ricardo Costa, en representación del pueblo de Jeresa, el cual sostuvo la necesidad de la formación de Sindicatos de producción para combatir la crisis de la naranja y la ruina de los labradores. Seguidamente se nombró una comisión para emprender los trabajos necesarios para formar la colectividad recomendada, componiéndola los señores siguientes: D. Juan Verdín Sapina, D. Joaquín Royo Calda, D. Gabriel Hernández Martí, D. Pascual Magraner Bosch, D. José Mesquida Tormo, D. José Hernández Bonnad, D. Vicente Altur Bonnad, D. Florencio Clecar Grau, D. Daniel Gran Palomares y D. Ruperto Gomez Cervara. Con ello se dió por terminado el acto, no sin que antes el alcalde de Tabernas diera las gracias á los concurrentes, significando su agradecimiento á todos.

Asociación de la Prensa Valenciana. La corrida del día 27. Ocho toros de Saltillo. Bombita, Machaquito, Lagartillo-Chico y Vicente Segura (El Mejicano). El marqués de Saltillo ha salido para Sanlúcar, con objeto de apartar los ocho toros para la corrida de la Asociación de la Prensa. La comisión ha dicho al marqués que elija los toros bajo su exclusiva responsabilidad. Nosotros pagamos espléndidamente, y debemos, por lo tanto, exigir que se nos sirva bien. El hecho de salir de Sevilla el marqués para elegir personalmente los toros, indica deseos de que la divisa de Saltillo recobre en Valencia la fama que siempre tuvo. Tenemos entendido que el marqués quiere quitar moños, y como hace años que sus toros no se lidiaban en nuestra Plaza, donde tan magníficas peleas han hecho (recuérdese la corrida de esta saltillos estoqueados por Fuentes), parece que está dispuesto á que el público valenciano aplauda, ahora más que nunca, la bravura de sus reses.

Todos los periódicos de España que hablan del movimiento taurino dedican grandes elogios á nuestra Asociación por la corrida que damos este año. Un estimado colega andaluz, bien enterado de nuestro presupuesto, dice que no concibe cómo nos atrevemos á dar tal combinación de toros y toreros, la mas cara que existe. Nos atrevemos por dos razones: porque confiamos en que el público de Valencia, dados los precios, acudirá, como acude siempre á nuestros espectáculos, y porque queremos demostrar una vez más que no es el espíritu de organizamos. Pretendemos en las funciones que organizamos, por un lado, claro está, ganar unas pesetas, pero nunca hacer un negocio exagerado. Ahí está el cartel de este año. Los aficionados saben los esfuerzos que tenemos que hacer para conseguir un beneficio de ocho ó diez mil pesetas... saliendo todo muy bien. Y para convencer á los más suspicaces, ponemos á disposición de todo el mundo los contratos, cartas y telegramas que han mediado entre la comisión, el ganadero y los matadores. Damos las gracias á los colegas que han colaborado nuestra labor de este año.

Un detalle nada más para que se juzgue el entusiasmo que ha despertado la corrida del 27. Aunque no se ha abierto el aboio, el número de encargos es considerable. De la provincia solo había encargadas hasta ayer más de mil entradas de sombra. De las condiciones del abono y de los encargos hablaremos en cuanto se fijen los carteles.

Advertisement for PLAZA DE TOROS. Hemos recibido una atenta carta del distinguido valenciano Miguel Zaragoza, en la que nos cuenta la noticia que se halla totalmente restablecido de la herida que sufrió en nuestro circo el día 29, y nos ruega hagamos público su agradecimiento por el interés que por su salud se han tomado todos sus amigos. El novillero Serranito, que resultó lesionado en la función del domingo, fué visitado ayer tarde por el médico Sr. Donday, quien le levantó el apósito, encontrando la herida en muy buen estado, en vista de lo cual, y accediendo á los deseos del diestro, le ha autorizado para que marche hoy, en el tren de las 9'45, á Sevilla.

Desde ayer vuelve a publicarse en nuestra ciudad El Correo Taurino, semanario que la temporada última alcanzó gran aceptación entre los aficionados.

SUSCRICIÓN para adquirir ropas con destino a los presos. Pesetas. Dmo. Sr. Obispo de Loryma... 50 Sr. D. Ricardo Gonzalez Hervás... 10 Sr. D. Angel Miras... 10 Sr. D. Hermelindo Ferrando... 5 Sr. D. J. L. B... 5

Diario de Avisos

Compañía Valenciana de Navegación.—Acuerdo de la Junta de gobierno de esta Compañía, se convoca a los señores accionistas de la junta general anual ordinaria que se celebrará el día 18 del actual, a las diez de la mañana, en su domicilio social, sito calle de Luis Vives, núm. 3, entresuelo, para la aprobación del balance y cuentas del 24.º ejercicio, las que podrán ser examinadas por los señores accionistas que tengan depositadas o depositen sus acciones, lo cual podrán efectuar desde el día 10 al 15 del corriente, ambos inclusive, de diez a doce de la mañana en las referidas oficinas.

Valencia 2 de abril de 1908.—El presidente, Antonio Lázaro. Sociedad Agrícola «El Progreso», de Silla.—Se convoca a los señores regantes de esta Comunidad a junta general ordinaria que se celebrará el día 3 de mayo próximo en el domicilio social, calle de Cánovas del Castillo, núm. 31, a las tres de la tarde, para la decisión de cuentas de 1907 y aprobación de presupuestos para 1908.

Té Purgante de Chambará es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgantes. Es el mejor remedio del estreñimiento. Desconfíe de las falsificaciones y rehúse toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Patente «El Centauro» reproducida aquí. Lo encuentra en todas las Farmacias, 129 La Cruz.

PARA PASCUA Pan quemado extra.—Rollos sazonados y tortas con pasas. Nuevo horno de Figuetes, Llano del Remedio, 12.

Calceda Piza Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia, los CÁLCULOS y DUREZAS: no motiva los inconvenientes de emplastos y líquidos.—Precio, UNA peseta. Por correo y certificado, 1.60.—Pasa del Pino 6, farmacia, Barcelona. Depósito en Valencia: Hijos de Blas Ouesta.—Doctor Gastar, San Vicente.

M. FUSTER.—DENTISTA Dientes artificiales.—Operaciones sin dolor. C. Zaragoza, 13 y 15, principal

DE FOTOGRAFIA

Se vende una bonita máquina 13-18 con trípode, objetivo y obturador.—Calle del Pilar, núm. 3, 2.º

TALLERES GRAU Gran-Vía, F M (Pizarro) Afinación Composturas OFICIALES SUIZOS Y ALEMANES

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2. Defunciones: María del Rosario Martínez Ortiz, de 47 años, Vestuario, 4, de cáncer uterino.—Regina Gómez y Gomez, de 53 años, Besto Juan de Ribera, 16, de hemorragia cerebral.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—El Beato Pedro Gonzalez Telmo, confesor, y San Justino, mártir.—El oficio y la misa son de la feria, con alto semidoble, color morado y conmemoración de San Tiburcio y compañeros mártires. SANTOS DE MAÑANA.—Santas Basilia y Anastasia, mártires. CUARENTA HORAS.—Terminan en la real capilla de Nuestra Señora del Milagro. Se descubre a las cinco y media de la mañana, y se reserva a las siete de la tarde.

Don Nicolás Ferrer y Julve Doña Emilia Costa y Palacios Sus hijos agradecerán a los parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Todas las misas que se celebrarán el día de hoy en la iglesia del Salvador de esta ciudad, y en la parroquia de Santa Catalina (Villamarichete), serán en sufragio de las almas de Doña Josefa Vallejo y Alcedo y su hija Doña Asunción Ramón y Vallejo que fallecieron el 16 de noviembre de 1906 y el 14 de noviembre de 1907, respectivamente.

EL SEÑOR Don Francisco Colomer Estrada del Comercio que falleció el día 11 de abril de 1908. Sus desconsolados hijos D. Francisco, D. José, doña Josefa, doña Vicenta, hijos políticos D. Vicente Ballester, D. Juan Ribalta, doña María Sebastia y doña Angela Ros, suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos piadosos.

SECCION COMERCIAL

Movimiento bursatil

Cotización de valores Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 13 de abril de 1908: FONDOS PÚBLICOS. Duda perpetua al 4 por 100 interior: 89'15 d. Duda amortizable al 5 por 100 interior: 102'75 d. Obligaciones municipales, 6.º emisión: 102'75 d. Obligaciones municipales, 7.º emisión: 100'00 d. Obligaciones provinciales. Carreteras: 105'75 d. id. id. Puertos: 108'75 d. id. id. Cárcelos: A: 106'50 d. B: 105'50 d. Títulos amortizables de la Diputación: 105'25 d. ACCIONES. Banco de España: 460'00 d. Compañía Arrendataria de Tabacos: 418'00 d. Sociedad Valenciana Electricidad: B: 101'00 p. OBLIGACIONES. F. C. N. España, A. V. T., especiales: 105'00 d. Sociedad General de Seguros: 102'50 d. Sociedad Valenciana de Seguros: A: B: 100'00 d. id. id. id., C. D. E. F. y G.: 102'50 d.; 102'75 p. Sociedad Hidro-Eléctrica de Valencia: 100'00 d. El síndico-presidente, Tomás Dasi.

Cambio oficial de ayer

Según el Boletín del Colegio de Corredores. París.—Cheque de banco: 16'20. 3 días vista, comercial: 16'30 a 14'20. Londres.—Cheque de banco: 23'97. 3 días vista, comercial: 23'55 a 23'75.

Telegramas bursátiles

Del Colegio de Corredores. Barcelona 13, a las 15. Duda perpetua al 4 por 100 interior... 89'17 Duda amortizable al 5 por 100 interior... 102'75 Banco Hispano-Oriental (acciones)... 71'42 F. C. del Norte de España (acciones)... 63'30 F. C. de Madrid-Zaragoza-Alicante (acciones)... 81'31 F. C. de Orense (acciones)... 27'25 Cambios st. París, a la vista... 15'25 Ombios st. Londres, a la vista... 28'95 París: 4 por 100 exterior... 93'55

Servicio particular

Paris 13, a las 15. Río Tinto... 1608'00 F. C. Norte... 283'00 F. C. Zaragoza... 87'00 Veremos... 4'85 Madrid 13, a las 15. Tabacalera... 418'00 París: 4 por 100 exterior... 93'55 5 por 100 amortizable... 101'80 Ombios París... 15'00 Banco de España... 460'00 Cambios Londres... 28'90 Madrid 13, a las 15. 4 por 100 interior... 89'17 Barcelona 13, a las 15. Interior... 89'17 Nortes... 68'45 Alicante... 91'75 París... 83'55

Cotización oficial

Madrid 13, a las 15'15. En el correo se han cotizado hoy: El 4 por 100 interior: 89'17. Los francos: 15'00. Las libras: 28'90. Las obligaciones del empréstito: 101'85. París: 83'52.

El Puerto

Observatorio Meteorológico. Amanece el día con el cielo despejado; la mar llaña; calma. Barómetro, 759'45. Termómetro: máxima, 22'10; mínima, 9'10. Sol, 23'50; Humedad, 78'00; dirección del viento, SE.

Movimiento de buques

Entradas: Vapor Cadix de Génova y escalas, de tránsito.—Vapor Cabo San Sebastián, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Canalejas, de Barcelona, con cargo general.—Vapor San José, de Sevilla y escalas, con cargo general.—Vapor Denia, de Mollina y escalas, con cargo general.—Vapor Fría Horn, de Barcelona, en lastre. Salidas: Vapor Cadix, para Buenos Aires y escalas, con cargo general.—Vapor San José, para Marsella y escalas, con cargo general.—Vapor Turia, para Liverpool, de tránsito y fruta.—Vapor Benita, para Barcelona, de tránsito.—Vapor Cabo San Sebastián, para Bilbao y escalas, con cargo general.—Vapor Juan, para Gijón y escalas, con vino y otros.—Vapor Kevno, para Hull, con fruta.—Vapor Nyland, para Manchester, con fruta.—Vapor Fría Horn, para Londres y escalas, con fruta.—Vapor Denia, para Alicante, de tránsito.

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Robo audaz. París.—Dicen de Bucharest que de un depósito de municiones han sido sustraídas 800.000 cajas. En la frontera austriaca han sido detenidos varios vagones, que conducían parte de las municiones robadas. Están complicadas en este robo algunas autoridades superiores.

De la TARDE

Madrid 13, a las 5'30 tarde. Lo que dice la prensa. El Imparcial inserta un artículo de Grandmontagne con el título de «El pleito de los conservadores». Afirma el articulista que debe el Estado proteger la fabricación nacional. Cita datos estadísticos que demuestran que las conservas españolas figuran en la Argentina a la cabeza de la importación. Replica El País a los periódicos que citan la conducta de M. Roosevelt, pidiendo a la Cámara norteamericana leyes especiales para reprimir el anarquismo, para justificar la conducta del señor

Maura, diciendo que antes los Estados Unidos eran un país democrático y hoy son el país del trust, de la plutocracia y del imperialismo.

El Liberal comenta los festejos que se organizan para conmemorar el centenario del rey don Jaime. Dice que el siglo XIII fué más próspero que el XIX, y que ello no obstante, Cataluña, en aquel entonces, a pesar de su independencia, no era tan rica como lo es en la actualidad.

Fallecimiento. Esta mañana ha dejado de existir el ex ministro de Hacienda liberal D. Eusebio Delgado. En Palacio. El Sr. Maura no ha despachado hoy con el rey.

La Mesa del Congreso ha puesto hoy a la sanción de S. M. las leyes sobre inamovilidad de empleados en Gobernación y sobre inclusión de varias carreteras en el plan general. —Ha despachado con D. Alfonso el ministro de Estado.

La princesa doña Beatriz, madre de la reina, ha recibido hoy en audiencia al embajador inglés y a otras distinguidas personalidades. Los funcionarios de Fomento. El próximo martes de Pascua se reunirá en el Senado la junta encargada de estudiar el reglamento de los empleados del ministerio de Fomento.

Nota oficial. En el ministerio de Estado se ha facilitado la siguiente a la prensa: Las agencias telegráficas transmitieron hace días el rumor de haber surgido un conflicto entre el capitán español instructor de la Policía en Tetuán y el bajá de aquella ciudad, por haber exigido aquel la entrega de las llaves de la misma. Pedidas por el gobierno noticias a la legación de S. M. en Tánger, resulta inexacta en absoluto la especie.

La «Gaceta». Inserta las siguientes disposiciones: Nombrando presidente de la Junta de protección a la producción nacional al Sr. Muntadas y vocales a los señores Alzola, Gil Becerril, Corner, duque de Vergara, Angolete y un funcionario de cada ministerio, y nombrando registrador de la Propiedad de Alcala a D. Ricardo Mir. Firma de Gracia y Justicia. Nombrando canónigo de la Catedral de Toledo, con destino a la capilla de los Reyes, a D. Carlos Arcos Chacra, é. id. arcediano de la de Segorbe a D. Eustaquio Agrada, que lo era de la de Sigüenza.

Fuentes. Dicen de Lisboa que en la corrida de ayer el espada Antonio Fuentes estuvo colosal con el estoque y con las banderillas. La «Nautilus». Dicen de Tolón que ha llegado a aquel puerto la corbeta española «Nautilus», escuela de guardias marinas, que en breve zarpará con rumbo a la Jamaica.

La publicación de las bases. El funcionario del ministerio de Marina, señor Navarrete, ha proseguido hoy la instrucción del expediente para averiguar quién fué el que facilitó al periódico El Correo Gallego, del Ferrol, las bases del concurso para la adquisición de un buque transporte de guerra. Han declarado varios jefes y oficiales y el regente de la imprenta. La declaración de este último ha sido larguísima y continuará esta tarde.

Guerrita. El Defensor, de Córdoba, anunciará esta noche en un artículo, que el diestro Guerrita tomará parte este año en dos corridas. Estas tendrán lugar los días 26 y 27 en la plaza del Cortijo del Alcalde a cuatro kilómetros de la población. Se lidiarán cuatro toros del señor duque de los Castellones y cuatro de Mura. Se han emitido acciones para poner dicha plaza en condiciones para la lidia. Con Guerrita alternarán Lagartijo y Manolete. La función es a beneficio de la Asociación de Caridad.

Centenario. El Sr. Ferrandiz se muestra propicio a mandar a Santander en el próximo mes de mayo un buque de guerra que represente el Estado en las fiestas del centenario de la Guerra de la Independencia en honor de Daoiz y Velarde.

De la NOCHE

Madrid 13, a las 10'50 noche. El ministro de Fomento y la Federación Agraria de Levante. En el expreso de hoy ha llegado a Madrid el presidente de la Federación Agraria de Levante, D. Manuel Lasala, que trae como objeto hacer presente al Sr. Gonzalez Besada el agradecimiento de los agricultores levantinos, por sus ofrecimientos en pró de la industria naranjera.

Con tal objeto el Sr. Lasala estuvo a las once en el ministerio de Fomento, acompañado del señor Navarro Reverter, quien le presentó al ministro. El Sr. Gonzalez Besada recibió muy cariñosamente a estos señores, prodigándoles frases de elogio por su activa campaña en pró de los intereses agrícolas de la región valenciana, y su interés en conseguir reformas de tal importancia como las acordadas en la Asamblea naranjera de Burriana. El ministro ofreció a los Sres. Navarro Reverter y Lasala su decidido apoyo para gestionar del gobierno la concesión de los beneficios solicitados.

Además les hizo saber que había dado orden con el carácter de urgente a fin de que se ordenara el libramiento de ocho mil pesetas con destino a la Federación Agraria, a fin de que pueda atender a combatir las plagas del naranjo. También les ha dicho el Sr. Gonzalez Besada que había dado órdenes a la jefatura de Obras públicas de Valencia para que con toda urgencia se proceda a la reparación de las carreteras de la región que conducen a estación de ferrocarril ó puerto de embarque.

Terminó el ministro de Fomento reiterándoles su ofrecimiento de aceptar la proposición de ley presentada por el Sr. Navarro Reverter, pidiendo que se declarara de utilidad pública el puerto de Burriana. Los Sres. Navarro Reverter y Lasala salieron complacidos de la afectuosa acogida que les dispuso el Sr. Gonzalez Besada, y muy satisfechos de su gestión, toda vez que éste les ha hecho ofrecimientos tan categóricos y de interés tan grande para la región de Valencia.

Después de su visita al ministro pasaron a saludar al director general de Agricultura, de quien también escucharon frases de elogio. En vista del buen resultado de su visita al ministro, el Sr. Lasala regresará mañana a Valencia, con objeto de hacer conocer a la Federación el buen resultado de sus gestiones.

Una real orden

Mañana publicará la Gaceta una real orden del ministerio de la Gobernación, aclaratoria de otra publicada hace unos días por el ministerio de Hacienda dando instrucciones para el cobro de los derechos de las tarifas sanitarias que habían de verificar los inspectores provinciales de Sanidad.

Constitución del Consejo de Sanidad

En el ministerio de la Gobernación, y bajo la presidencia del Sr. La Cierva, se ha reunido esta tarde el nuevo Consejo de Sanidad nombrado recientemente con objeto de constituirse, lo que se ha verificado con arreglo a lo dispuesto en la or-

den de constitución, cambiándose las frases de rúbrica.

Los conserveros. Telegrafían de Lérida diciendo que hoy se ha reunido en aquella ciudad la comisión de fabricantes de conservas, para cambiar impresiones acerca de las gestiones realizadas y las que se proponen llevar a efecto para conseguir sus propósitos de que el gobierno acuerde la libre introducción de hojalata.

Los reunidos acordaron telegrafiar en este sentido a los Sres. Maura, Gonzalez Besada y Urzaiz, interesándoseles que presten su apoyo a las peticiones formuladas, pues en otro caso resultarán perjudicados los intereses de la industria nacional.

La estafa de Zabala

El juzgado que entiende en la causa que se sigue por la estafa a la Caja de Depósitos ha practicado hoy varias diligencias, con objeto de averiguar quién pueda ser el autor del telegrama que se expidió en Madrid dirigido a Zabala cuando éste se hallaba en Montecarlo, y cuyo texto es como sigue: El niño está enfermo. Ponte en camino, pues pudiera ser grave.

Supónese por el juzgado que este telegrama era un aviso que se daba, en vista de haberse descubierto el desfalco, y que seguramente tenía convenido Zabala con algún amigo, pues en otro caso él no hubiera abandonado Montecarlo tan precipitadamente. Las diligencias practicadas no han dado hasta ahora, según parece, resultado alguno. Mencheta.

De la MADRUGADA

Madrid 14, a las 1'25 madrugada. El proceso Rull.—Condenados a muerte. Un telegrama oficial recibido de Barcelona da cuenta de haber terminado la vista del proceso Rull, habiendo dictado el Jurado veredicto de culpabilidad.

Rull, su madre y su hermano han sido condenados a muerte. Los demás procesados, excepto Trilla, que ha sido también condenado, han sido absueltos. La madre de Rull, al conocer la sentencia que la condena a muerte, rompió a llorar amargamente. Mencheta.

Las sesiones de las Diputaciones

La Gaceta de hoy publicará una real orden disponiendo que la primera de las reuniones semanales de las Diputaciones se celebren el día 1.º de mayo de cada año, conforme con lo dispuesto en el art. 55 de la ley orgánica de 29 de agosto de 1882.

El comisario general de Barcelona

Ha sido nombrado comisario general de la Policía de Barcelona D. Enrique Diaz y Guijarro, fiscal de aquella Audiencia. En el número de hoy publicará la Gaceta el decreto oportuno.

El día político

La política está en calma. Los escasos diputados y periodistas que aportaron ayer por el Salón de Conferencias del Congreso ocupáronse en sus conversaciones de la provisión de las senadurías vitalicias vacantes y de una combinación de altos cargos militares que se publicará en breve.

En efecto; el Sr. Maura se ha retirado estos días y no regresará hasta el sábado por la mañana de la finca de Guisando, no solo por descansar de la labor parlamentaria de las últimas sesiones, sino por hurtarse a los solicitantes de aquellas senadurías. Si cuando las vacantes eran siete habían setenta que a ellas aspiraban, aumentando el número de las que han de proveerse, el de los solicitantes ha aumentado en igual progresión. Puede decirse que no hay diputado ni senador electivo de los que acompañaron al Sr. Gamazo en su dimisión que no se crea con derecho a ocupar una de aquellas vacantes.

No es menester decir que el Sr. Maura no ha comunicado su pensamiento, en lo que a esto respecta, a nadie. Esto no extrañará a nadie. Bastará recordar como el presidente ha ido designando las personas para los altos puestos: se han sabido sus nombres por la Gaceta.

Puede adelantarse, sin embargo, que el señor Maura no las proveerá aquellas vacantes únicamente en sus amigos, sino que, por el contrario, dará a las minorías monárquicas los puestos que ocuparon sus correligionarios fallecidos.

La combinación de altos cargos militares anunciada para muy en breve, fué, como se ha dicho, motivo de comentario. En efecto; el Sr. Linares ha indicado varias veces su deseo de ser relevado en la Capitanía general de Cataluña, y dispuesto el Sr. Maura a complacerle lo ofrecerá la jefatura del Estado Mayor General. Para sustituir al señor Linares se indicó al capitán general de Madrid Sr. Villar y Villate, y para ocupar este último cargo al Sr. Polavieja.

La cuestión conocida por la de la hojalata sigue en igual estado: espérase que surja una fórmula de concordia en la reunión que bajo la presidencia del Sr. Sanchez Bustillo celebrarán representantes de las industrias interesadas. Pádesse decir desde luego que la lucha no se presenta tan enconada como al principio.

Por último, decíase ayer en el Salón de Conferencias que las sesiones de las Cortes se suspenderán indefectiblemente en el mes de julio, no funcionando cuando ocurra en Palacio el fausto suceso que para dicha fecha se espera.

Huelga.—La Razón

La Sociedad de Aserradores Mecánicos de Madrid ha declarado la huelga en un taller de la calle de Fuencarral. —El Sr. Gonzalez Besada no irá a Zaragoza, como se ha dicho, por estar ya ocupado en la preparación de los presupuestos de su ministerio.

Los artilleros y el Dos de Mayo

Los artilleros residentes en Madrid se proponen celebrar el centenario del Dos de Mayo con brillantes fiestas y actos notables. El Memorial de Artillería publicará un número extraordinario con profusión de grabados y artículos.

atentado, arrojándose que lo conocía y que no quiso evitarlo.

Antes de morir, el conde de Potocki rogó que se comunicase al emperador que él ha sido siempre un fiel servidor del Trono y que no le duele morir por su causa, al propio tiempo que siente satisfacción inmensa por haber logrado que el partido moderado de Galitzia haya hecho declaraciones en favor del gobierno imperial.

Guerra inminente. Un despacho de Sofía comunica que en los círculos militares corre insistentemente un rumor que da como inmediata una guerra con Turquía. El ministro de la Guerra ha ordenado la compra en Hungría de caballos, con destino a la artillería búlgara.

Triste profecía

Dicen de Nápoles que se ha repartido un folleto, firmado con pseudónimo, en el cual se denunciaban los peligros y males inmensos que pueden ocasionarse si se cerrara el cráter del Vesuvio. La catástrofe sería apocalíptica. El autor del folleto pide que se construya un túnel que impida la acumulación de lava.

La estafa de la Caja de Depósitos

El juez que entiende en la causa que se instruye con motivo de la Caja de Depósitos ha recibido la visita de un confidente, quien le ha manifestado que a raíz de hacerse público el suceso hubo una persona que telegrafió a Zabala con clara, comunicándole que se había descubierto todo y que le buscaba la Policía.

El juez ha practicado las correspondientes diligencias, a fin de confirmar la denuncia, y en efecto, en el registro correspondiente consta el siguiente despacho: «García Franco.—Hotel Paris.—Montecarlo. Niño enfermo.»

Hecha la anterior comprobación, el juez se trasladó a la cárcel para ver si puede descubrir quién fué la persona que telegrafió a Franco, pero hasta ahora no se ha puesto en claro nada.

Noticia desmentida

Podría asegurarse que la noticia telegrafiada por un corresponsal de Roma y que han reproducido todos los periódicos sobre un seguro de vida del rey de España, rehúsado por una Compañía francesa, es una burda invención que no tiene el menor fundamento. Ni D. Alfonso ha solicitado tal seguro, ni le han tenido, por tanto, que reconocer los médicos, ni hay nada de exacto en la noticia.

Nombramiento.—Concesión

Se indica al general D. Federico Madariaga para la presidencia de la Junta que ha de entender en la reforma de la ley de Reclutamiento. —Asegúrase que el ministro de Hacienda está dispuesto a acceder a la petición del Real Automóvil Club de España, que ha solicitado la baja de la gasolina.

Detalles de un incendio.—500 casas destruidas.—Cien mil personas en el arroyo

Desde Boston comunican que el terrible incendio de Chelsea quedó localizado al medio día de ayer, calculándose en 50 millones de dólares los daños causados por el siniestro durante la noche. Han quedado totalmente destruidas tres iglesias y 500 casas, que ocupaban una superficie de cuatro kilómetros cuadrados.

El número de víctimas no puede todavía precisarse. Van extraídos 14 cadáveres, y 50 personas más con heridas gravísimas. Los muertos se hallan completamente carbonizados. Sábese que el origen del incendio no fué casual, como se creía. Un mal intencionado prendió fuego al comercio de un carbonero, viniendo de este modo antiguos resentimientos. Realizada su obra, el viento huracanado que soplabá aquella noche propagó el incendio y sobrevino la espantosa catástrofe.

Han quedado en el arroyo cien mil personas. Los soldados se han encargado de la vigilancia, pues son muchas las tentativas de robo. La situación de las víctimas no puede ser más triste. Muchos han perdido cuanto poseían, quedando, por tanto, en la miseria más espantosa. Se están organizando juntas de socorro para auxiliar a los más necesitados.

El kaiser

En París se ha recibido un despacho de Cortú comunicando que el kaiser ha visitado al almirante inglés a bordo del acorazado «Specie». La marina inglesa aclamó con entusiasmo al emperador. Luego hubo un espléndido lunch, brindando al final el kaiser por la Marina británica.

Absolución

Ha sido absuelto en Londres el abogado español D. Roberto Serrano Arribas, acusado por poseer objetos de arte que se suponía procedían de robos cometidos en iglesias españolas.

Chinos y japoneses

Desde Pekín anuncian que las relaciones entre China y el Japón vuelven a ser nuevamente tirantes, a causa de un incidente motivado por haberse negado China a que circulen los transportes de correos japoneses. Entre ambas naciones se han cruzado notas redactadas en términos muy vivos.

Guerrita torea

Se ha confirmado la noticia telegrafiada por los corresponsales de Córdoba comunicando que el ex-matador de toros Rafael Guerra (Guerrita), va a torear dos corridas en el Cortijo del Alcalde, distante cuatro kilómetros de la población. Parece que los amigos de Lagartijo y de Manolete, contrariados porque la empresa del circo cordobés ha contratado para las corridas de feria de aquella capital a Bombita y Machaquito, han concebido la idea de dar otras dos en la plaza del indicado Cortijo, destinándose los productos a beneficio de la Asociación de Caridad.

# Establecimientos Recomendados

## LECHE

### Granja "La Cadena,"

GRAN VAQUERIA SUIZA

Despachos: En Valencia, plaza de Luis Vives, núm. 1; en el Grao, calle Mayor, núm. 55, y en el Chafarín, Huerto de "La Cadena."—Se sirve a domicilio en botellas precintadas. Precio: Un litro, 45 céntimos; medio, 25, y cuarto de litro, 15.

## Año Cristiano

15 tomos 15 pts. Imp. Domenech, Mar, 56

### Antigua Droguería

y Perfumera de LAS BARCAS

MIGUEL GARCIA.—Géneros garantizados. Precios reducidos

MORATIN, 7 y 9

## Chocolates

Viuda de R. COMOS

Especialidad a la vainilla.

SANTA CATALINA, 10

### Roma a la vista

Descripción general de la ciudad y sus alrededores.

UN TOMO, 5 PESETAS

Imprenta Domenech.—Mar, 56

## Grandes talleres de mármol

S. ORTIZ

Especialidad en Lápidas

MIGUELLE, 6.—VALENCIA

### L' IDEAL

Reparación y abaratación.—No comprar sin visitar esta casa.

Cad Víspera núm. 2, Chafarín

## Bordones

Quindia y guita: especialidad a provincias y en el Grao.—Artesano. Director de Alustiza, 11, Barceonino, 17.

### MARMOLES

Taller de Alfredo Torán

Especialidad en LAPIDAS.

Sangre, 3, esquina a San Vicente, Valencia.

## FERRETERIA de CEFERINO GARCIA

Batería de cocina primera calidad.—Metal blanco.—Herrajes completos para obras.—Economía verdad.—Catalanas, núms. 10 y 12.

# HERNIADOS

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN que el sábado día 19 del corriente, estará en Valencia, en el Hotel de Roma, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torant, autor de los acreditados brageros CUADRUPLE y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas las personas que sufran hernias, y que, con toda seguridad, obtengan el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias, mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no moejan ni hacen bulto; amoldándose al cuerpo como un guante. Acudan asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos o de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., como también las señoras que sufran descomposiciones verdaderamente raras y grandes, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y dicho especialista apropiados aparatos.—El crédito cada día creciente de estos aparatos se ve verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y dicho especialista apropiados aparatos. No dejéis, pues, de consultar a dicho especialista y tener presente que estará en Valencia, en el Hotel de Roma, el día 19 del actual; en Alcaira, en la fonda de Colón, el día 17, y en Castellón, en el Hotel San Juan, el día 19, donde podrán consultarle los que lo deseen. A los de la población que no quieran ir a la fonda, dando aviso se pasará a domicilio. Los que no aprovechen estos días tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 18.—Folietos gratis a todo el mundo.

## VINO Y JARABE DE DUSART

al Lactofosfato de Cal

EL JARABE DE DUSART se prescribe a las nodrizas durante la lactancia, a los niños para fortalecerlos y desarrollarlos, así como EL VINO DE DUSART se receta en la Anemia, colores pálidos de las jóvenes, y a las madres durante el embarazo.

Depósito en todas las Farmacias.

Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones.

## UNION ALCOHOLERA ESPAÑOLA

### ALCOHOL DESNATURALIZADO PARA QUEMAR

# MARCA SOL

1<sup>o</sup> LITRO EN BOTELLA PRECINTADA

Maquinilla FENIX-75CS

De venta EXCLUSIVAMENTE en los establecimientos que tienen este anuncio en colores.

AVISO AL PUBLICO.—La importancia que ha adquirido el alcohol desnaturalizado marca SOL, hace que por todos los medios se trate de desorientar al consumidor para que crea compra marca SOL y darle otro alcohol desnaturalizado cualquiera. A fin de evitarlo, ponemos en conocimiento del público:

- 1.º Que el alcohol desnaturalizado marca SOL sólo se vende en botellas de litro ó de medio litro, siempre precintadas, debiendo, por lo tanto, rechazarlas toda botella que no tenga el precio indicado.
- 2.º Que no permite nunca se llene la botella que lleve, sino que entregue en cambio de ella otra precintada.
- 3.º Que desconfíe de ofrecimientos de otros alcoholes "más baratos", pues por regla general esa baratura procede de añadirles agua, y por lo tanto, resultan "más caros", porque calientan menos y se gasta más cantidad.
- 4.º Que los aparatos de gasificación para quemar alcohol se destruyen en seguida usando en ellos alcohol desnaturalizado que no sea perfectamente limpio, como el de la marca SOL.

## DINERO VENTAS

Se venden masías, casas de recreo y casas dentro de la capital. Inútil presentarse corriendo en los capitales y casas de recreo, con jardines, huertos de naranjos, manzanas y solares. Además se encarga de la compra-venta de toda clase de fincas y colocación de capitales, con verdadera garantía que producen de 15 a 20 pesetas al mes cada 1.000 pesetas.

Dará razón el corredor Federico Gredonell, calle de San Mateo, núm. 4, primer piso.

### A los calvos

Especialidad en pelucas y Biondes, nuevo sistema por el que no se conoce que llevan postizo; precios económicos. Peluquería francesa de Alberto Eibar, peluquero de París, plaza de Cajeros, núm. 8, entresuelo.

ON PABLE FRANÇAISE

### Caridad

Le implora un padre de familia que tiene a su mujer enferma de gravedad, con cinco hijos y sin colocación, por lo que desea de las personas caritativas una limosna. (Vase Tomaso, 36, segundo (Ruata)).

## A LOS TISICOS

¿Los medicamentos hasta ahora tomados, no os han dado algún resultado? ¿Tenéis tos, cansancio, sudores, fiebres, debilidad, inapetencia, digestión mal ó no digerida? En una palabra: ¿Os atormentan todos los disturbios que acompañan a la terrible enfermedad? No os desesperéis.

EL NUEVO TRATAMIENTO CIENTIFICO Y RACIONAL del Dr. L. Benavente os mejorará después de pocos días y os curará en algunos meses. La tos desaparecerá poco a poco, descansaréis bien la noche, los sudores disminuirán, la fiebre se marchará, las fuerzas volverán y con estas volverá el apetito. El aparato digerente marchará regularmente y todos los otros disturbios desaparecerán.

CONSULTAS DE PAGO todos los días en su gabinete, calle de Gracia, núm. 68, primero, Valencia, de 9 a 11 mañana y de 3 a 6 tarde.

CONSULTAS GRATIS para los pobres, el martes y el viernes, de 11 a 12 mañana y de 2 a 3 tarde.

CONSULTAS GRATIS por carta, a los enfermos de fuera que envíen el sello para la contestación, haciendo una historia escrupulosa de la enfermedad, al Dr. Benavente, Gracia, 68, 1.º, Valencia.

## LOECHES (La Margarita)

Agua mineral natural Fargante y curativo de las eszemas, herpes, seborrea, sarna, erisipela, y en general, las ENFERMEDADES DE LA PIEL. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y espeziales de la mujer. No se vende el agua a medida, sino en botellas con los corchos sellados. Madrid, Jardines, 15. Más de medio siglo de uso universal en bebidas y en baños.

## CREMA DE BISMUTO de ANDRES Y FABIA

Cura prontamente las diarreas simples y crónicas, las diarreas de los niños, por rebeldía que sean, y todas las afecciones que dependen del tubo digestivo.

De venta: farmacia frente al campanario de San Martín, de D. O. López Moreno (antes Andrés y Fabia).

Calle de San Vicente, núm. 17.

## BUQUES

Vapores de los socios: **SANTA ANA**, saldrá el 15 del actual, para Barcelona, Cetto y Marsella.

Vapores Asturianos: **JULIAN**, saldrá el 18 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Ceuta, Vigo, Villagarcía-Osorio, Coruña, Ferrol, Brest, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes y San Sebastián, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: Viuda de Basterrechea, Colón, núm. 63, entresuelo, derecha.

En el Grao darán razón los Sres. Román y Miquel, Muelle núm. 8, y en la Agencia de la Consignación, Muelle, 25.

Servicio rápido de vapores Servicio al Norte de España: **URIBITARTE**, saldrá de este puerto el 18 del actual, para los de Galicia y Asturias, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: Viuda e hijos de Duart, Llanos del Remedio, 10.—Teléfono 88.

En el Grao informará: M. J. Catalá Sister, Muelle núm. 19, Teléfono 1.014.

Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino: **ALMAGRO**, saldrá el 16 del actual.

## VERSOS DE LA JUVENTUD

por Teodoro Llorente

Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de TRES PESETAS

## SELLOS

Subasta

Procedente de cierta testamentaria se subastará y rematará, si la postura fuera aceptable, el día QUINCE del presente mes, a las doce, en la notaría de D. Vicente Sancho Ferrer, Travesía de Alguaciles, núm. 1, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Nogués, calle de Juristas, número 1.º.

Una quinta parte intelectual de la casa sita en esta ciudad, en la calle de Barcelona, número 27, compuesta, en su totalidad, de planta baja con cocina y corral y de una escalerilla que conduce a tres habitaciones, desvanes y terraza. El resto de esta finca pertenece a D. Fernando Lluich y Dura.

Los títulos y pliego de condiciones por los que se ha de registrar la subasta, estarán de manifiesto en la expresada notaría.

## Traspaso

Por retirarse su dueño se traspasa local propio para comercio ó industria, en una calle céntrica de esta capital.—Razón, peluquería D. Franco Rodríguez, San Vicente, número 110.

## En Alboraya

Se alquila casa de recreo con hermosas vistas en el mejor punto de la población, por un alquiler módico.—Las llaves en casa de Tomás San Martí, calle de las Fuentes, 8.

## Chalet en Burjasot

Se vende nido, construcción nueva y sólida, con dos hectáreas de terreno y árboles frutales, situado al centro del mismo y junto a la estación Burjasot del ferrocarril de Bétera.—Razón: Maestro de Instrucción pública de Burjasot, 2.

## Alquileres

En punto muy céntrico, calle de los Cambrós, 2, al 3, se alquila el entresuelo izquierdo, habitación muy bien decorada y de reciente construcción.—Razón en la portería.

## La Unión y El Fenix Español

Compañía de seguros reunidos

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE España, Francia y Portugal

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.

## Zapatería de RAFAEL GIL

PAZ, letra S, y CRUZ NUEVA, 5

Calzado de lujo.—Gran surtido.—Precios económicos

## MARAVILLOSO!

GOTAS PAMPANGA perfumadas del Dr. Hegon

Regenerador infalible para hacer desaparecer las canas en pocos días. Absolutamente inofensivo. Exacto seguro. Perfecta naturalidad en el color. No mancha. Unas cuantas gotas cada vez aplicadas con las manos ó una esponjita son suficientes.

OCHO PESETAS ESTUCHE

De venta en las principales perfumerías y droguerías.

## DINERO SIN COMISION

a comerciantes, industriales, propietarios y sobre todo gran cantidad que concurran.

Intereses desde el 5 0/0 anual. Se colocan capitales completamente garantizados. Operaciones rápidas. Despacho reservado.

Razón: calle de Colón, 83, bajo, derecha.—Teléfono 880.—De 10 a 4 y de 4 a 7.

## Compañía Sevillana

El vapor **OLIVIANA**, saldrá el 15 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Ceuta, Vigo, Villagarcía-Osorio, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

También se admiten mercancías para Luarca, con conocimiento directo.

También se admiten seguros de las mercancías de la acreditada empresa "Lloyd Malagueño", a primas muy reducidas.

Consignatarios: Viuda e hijos de Nogués, calle de Colón núm. 68, entresuelo, Valencia, y Muelle, núm. 6, Grao.

## Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia.—Precio UNA peseta.

De venta en Valencia: Alejandro Masegosa, Paz, 14.—Madrid: Dr. Fuentes, Hortaleza, 110.—Barcelona: V. Ferrer, Princesa, 1, y en casa del autor, San Felipe, 193, San Gervasio.

## La Gitana

por X. de Montepin

(Prohibida la reproducción)

(CONTINUACIÓN)

El joven se acercó a la mesa, junto a la cual Carmen se hallaba sentada y colocó en ella un par de perlas rojas sumamente apreciadas, ditiendo con voz dulce, vibrante y armoniosa:

—¿Hubiera querido traer algo mejor que esto a mi amada?

Carmen hizo un ligero movimiento de cabeza, que sin ser del todo indiferente, no expresaba reconocimiento. Quirino registró su zurrón y sacó de él una cajita hecha de olorosas maderas y adornada de flores esculpidas en relieve, y colocó esta caja en las rodillas de la joven.

—¿Qué es esto?

—Miradlo—respondió Quirino.

Carmen abrió la caja, y entre algodón vio dos perlas de Ceylan de gran valor y hermosura montadas como pendientes.

—¡A fe mía que para ser salvaje es muy galante!—pensó Morales.—¿He aquí dos dijes que por lo menos valen cien pesetas. Conozco su valor, pues he robado bastantes.

Carmen tomó las perlas y las miró con ese interés que la mujer no puede disimular nunca.

—¿Qué te parece, amada mía?—preguntó el joven.

—Encantadora—respondió la gitana con tono indiferente.

—Son menos puras que tus ojos, menos blancas que tus dientes, menos nacaradas que las sienes que mi amada, que es la perla del mundo—replicó Quirino.—Las estrellas únicamente serían dignas de colgarse en sus orejas; pero las estrellas son de pedregales y yo no puedo escalar el cielo para ir a recogerlas. No tengo más que esas humildes alhajas.

—¡Querido Quirino—replicó Carmen con voz firme,—sentiría enfadarme a heriros sin intención... Acepto con gusto la caja que me habéis traído pero no puedo aceptar las perlas.

—¿Por qué?—dijo el joven con emoción y disgusto.

—Un presente de casa se da y recibe amistosamente—repuso la gitana,—y Morales y yo somos vuestros amigos. Así, ya veis que acabo vuestras perlas; pero unas alhajas como éstas, cuyo valor es considerable, ¿qué título me las ofrecéis? ¿Con qué título queráis que las acepte?

—¿A qué título?—balbuceó Quirino.—He oído mal... no he comprendido bien.

—¿Nada de eso? He dicho el qué título.

—¿Cómo! ¿No hay ya nada entre la hija de España y el hijo de las selvas?

—Hay entre nosotros, mi querido Quirino, ese sentimiento de que os hablaba hace poco, una franca y sincera amistad... pero nada más que yo sepa...

El rostro cobrizo del indio se cubrió de espantosa palidez, y el círculo morado trazado alrededor de sus ojos se agrandó.

—Si lo que mi amada desea—balbuceó—es jugar en este momento con las angustias de un esclavo, ese juego es muy cruel. ¿No veis que vuestras palabras me hacen sufrir un suplicio mil veces peor que la muerte?

—Veo, en efecto, que sufrís, pero ignora la causa de ese sufrimiento.

—¿Carmen!—exclamó el cazador con una voz cuya violencia no pudo reprimir.

La joven fijó en el indio una mirada impenetrable.

—¿Qué os sucede, Quirino?

—¿Es posible que mi amada me hable así? ¿Lo ha olvidado ya todo?

—¿De qué tenía que acordarme?

—Si vuestro corazón se calla, que vuestra memoria interceda, al menos, vuestros compromisos.

—Interrogo en vano a mi memoria, nada me recuerda; trato de comprender lo que queréis decir, y no puedo adivinarlo.

—Vuestra memoria os es infiel, ¿Queréis que yo la ayude?

—Si os agrada, Quirino, podéis hacerlo; pero os advierto que será sin resultado.

—No os he dicho que sois bella?

—Era vuestro deber, si no el decirlo, al menos pensarlo.

—No he añadido que os amaba?

—Era vuestro derecho, si no el pensarlo, al menos el decirlo.

—¿Os habéis opuesto a que os lo dijera?

—¿Habéis encontrado por casualidad en vuestras selvas una criatura de mi sexo que rechace el que la digan que es bella, que es amada?

—No me habéis contestado que también me amabais?

—¡Nunca!—exclamó Carmen con violencia.—¡No, nunca!

—¿No habéis obrado, al menos, de manera a hacerme creer?

—¿Podía acaso adivinar todas las ilusiones que pudierais forjaros?

—He creído que, en cambio de mi corazón, me habíais dado el vuestro... he creído que eráis mi prometida, he creído que seríais mi mujer, y que a fuerza de amor os haría dichosa.

—¿Pues bien, mi pobre Quirino, os habéis equivocado!

A pesar de su audacia, Carmen se aterró ante la expresión del rostro del indio y los relámpagos siniestros que brillaban en sus ojos, y se apresuró a añadir:

—Os lo suplico, Quirino, no os irritéis ante mi franqueza. Si os hablara de otra manera sería una vil criatura, y no podríais conservarme vuestra estimación... Puesto que verdaderamente me amáis, quisiera creerlo; es una desgracia, lo deploro y sufro viendoos sufrir, pero tengo la conciencia de no haber alentado en nada esa amor, cuya existencia ignora.

El indio hizo un gesto brusco para interrumpir a Carmen; pero la joven no hizo caso de tal demostración y continuó:

—¡Oh! ya sé lo que vais a contestar. Me diréis que yo no ignoraba la existencia de un amor que yo mismo me habéis declarado, y en eso os equi-

vocais: he creído que vuestro corazón no era cómplice de lo que decíais vuestros labios; que solamente experimentabais por mí esa buena y franca amistad que siento hacia vos y que os ofrezco en cambio de la vuestra. Si me he equivocado, os ruego que me perdonéis. No seré vuestra compañera, pero puedo ser vuestra hermana... Contentos con una amplia parte de mi afecto sincero. Os tengo la mano en prenda de fraternal ternura. ¿Rehusaréis cogérla?

—Si—respondió bruscamente el indio.

—¿Queréis ser mi enemigo?

Durante algunos segundos Quirino guardó silencio, y los síntomas de una violenta agitación interior, de una verdadera tempestad, se pintaban en su rostro, y la gitana experimentaba viva inquietud. Morales se había refugiado prudentemente en la segunda pieza, cuya ventana acababa de abrir para poder fugarse si Quirino quería hacerle responsable de la inconstancia de Carmen; pero sus facciones volvieron a su expresión acostumbrada, y dijo con su voz dulce y melodiosa, aunque muy conmovida:

—¿Es cierto que no sabíais que os amaba?

—¡Juro que lo ignoraba!—exclamó Carmen.

—Pero ahora ya no lo ignoráis. Nada, pues, debe impedirnos darnos vuestro corazón, puesto que yo os he dado el mío.

La joven movió la cabeza.

—No contestéis enseguida—prosiguió Quirino;—dejad que os diga lo que es necesario que sepáis. Acaso dudéis ser mi compañera, porque teméis que el trabajo y la miseria van a ser vuestros compañeros uniéndose a mí. Si es eso, os engaño, Carmen. Mi morada es pobre, pero menos pobre que ésta. En esa morada seréis la reina. Si necesitáis una mujer para que os sirva, os buscaré una esclava. Soy más rico de lo que creéis. Dándome la vista del águila, Dios me ha dado un verdadero tesoro. El producto de mi casa representa una fortuna. Poseo mil pesos; esos mil pesos son vuestros, y con ellos podéis tener esos adornos que gustan a las mujeres, y cuando se acabe ese dinero, os juro que tendréis más y que

nunca os faltará nada. Carmen, conmigo seréis dichosa; no pronuncéis la palabra de muerte para vuestra felicidad y la mía: consentid en ser mi mujer.

Estas últimas palabras fueron pronunciadas por Quirino con una emoción profunda y conmovedora.

—Amigo mío—respondió Carmen—para ser vuestra mujer y haceros feliz sería preciso amaros; yo no os amo.

—¿Quién os dice que si ahora no me amáis no me amaréis?

—¿Para qué haceros concebir ilusiones que prolongarían vuestros sufrimientos? Siento que nunca os amaré más que como un hermano.

—¿Con qué—murmuró el indio con voz baja y entrecortada—rechazáis mi petición?

—Es preciso.

—Escuchadme, Carmen: el día en que vuestra mano toque la mano de un hombre, os quebrantaré, como quebranto estas perlas que con tanto gusto os ofrecía y que habéis despreciado.

Quirino, al pronunciar estas palabras con una calma espantosa, cogió de la mesa la cajita que encerraba los pendientes, la arrojó violentamente sobre el suelo endurecido y la aplastó con fuerza bajo el talón de su calzado.

—¡Hasta la vista, Carmen!—murmuró.

—¡Hasta la vista, no!—repuso la joven con una mirada tan acerada como si la punta de una espada le hiriera en el corazón.—¡Hasta la vista, no! ¡Adiós!

El indio se dirigió lentamente hacia la puerta, y al llegar al dintel se volvió.

—¡Hasta la vista!—repitió con acento de amenaza, y salió.

Morales abandonó el cuarto donde se encontraba y se acercó a Carmen. Le joven, con ambos brazos cruzados sobre el pecho, con la cabeza alta y los ojos fijos en la puerta que acababa de cerrarse, dijo de Quirino, conservaba una actitud impen-

(Se continuará.)